

EL GRAN CONFLICTO



Inicia – Sábado 28/10

MÁS QUE UNA TEORÍA

Lee el texto de esta semana: Apocalipsis 12:7-11.



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:
adv.st/espaciojoven



El tema del Gran Conflicto entre Cristo y Satanás constituye la metanarrativa de toda la Biblia. **La narración del Gran Conflicto nos proporciona un telón de fondo para esos acontecimientos inexplicables de nuestra vida.** Esta lucha entre el bien y el mal se nos revela a lo largo de la Biblia y la vemos desarrollarse a lo largo de la historia de la humanidad. Poco después de la era de la iglesia cristiana primitiva, vemos cómo el paganismo y el cristianismo se entrelazan en una serie de concesiones que condujeron a la supresión activa de la Biblia durante la Edad Media.

La Reforma comenzó a quitar capas de oscuridad y superstición gracias a la influencia de hombres como Juan Wycliffe, Juan Huss, Jerónimo, Martín Lutero y Juan Wesley. Otros grupos de creyentes, como los valdenses y los anabaptistas, defendieron enseñanzas bíblicas clave y sufrieron duras persecuciones por ello. Este hilo de la historia, con estos diversos episodios históricos, se sintetizó en un tema conciso a finales de la década de 1850, cuando Dios le dio a Elena de White una visión que finalmente daría lugar al libro titulado *El conflicto de los siglos*.

El tema del Gran Conflicto es la lente a través de la cual vemos y entendemos toda la verdad bíblica. Stephen Hawking, el notable físico de Cambridge, escribió que si los científicos descubrieran la tan buscada “teoría del todo” para explicar los numerosos mecanismos del universo, “conoceríamos la mente de Dios” (*A Brief History of Time* [1998]). Como escribió en respuesta el teólogo adventista Herbert Douglas: “A los adventistas del séptimo día se nos ha dado esa perspectiva que proporciona una ‘teoría del todo’. Nos introduce en la ‘mente de Dios’. **Nosotros no la descubrimos, nos fue dada.** La llamamos el Tema del Gran Conflicto” (“The Great Controversy Theme: What it Means to Adventists”, en *Ministry Magazine* [2000], pp. 5, 6).

Grid of dots for writing.

Escribe – Domingo 29/10

- Escribe Apocalipsis 12:7 al 11 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes poco tiempo, escribe una parte del texto principal. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



Asimila – Lunes 30/10

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

UN GRAVE ATAQUE

Dios le dio a Elena de White su visión sobre el Gran Conflicto, que duró dos horas, en Lovett's Grove, Ohio, durante el servicio fúnebre de un niño. Al día siguiente, mientras regresaba a casa en tren con su esposo, Elena de White sintió la presencia de un pasajero invisible junto a ellos. Ella se dio cuenta de que este pasajero estaba decidido a que la verdad sobre sí mismo no se conociera. Ese mismo día, los White se detuvieron en casa de un amigo en Jackson, Michigan, para hacer un alto en el viaje. A los pocos minutos de haber llegado, Elena sintió una extraña sensación de frío en el costado derecho y en el corazón, y sufrió un repentino ataque de parálisis. Aunque solo estaba a ochenta kilómetros de su casa, estaba segura de que no volvería a ver a sus hijos. Los que estaban presentes oraron fervientemente por ella y pudo continuar su viaje de regreso a Battle Creek, Michigan, donde escribió lentamente lo que había visto. Solo podía escribir una página por vez y tenía que descansar tres días después de cada una, pero finalmente terminó el libro.

En junio de ese mismo año, Elena recibió explicaciones sobre el ataque que había sufrido en casa de Dan Palmer. Escribió: "Se me mostró en visión que en el repentino ataque que sufrí en Jackson, Satanás intentó quitarme la vida [...]; pero los ángeles de Dios fueron mandados en mi rescate" (*Notas biográficas de Elena G. de White* [1981], p. 160). El primer relato publicado de esa visión apareció en la edición de 1858 de *Spiritual Gifts*. Más tarde se amplió a los cuatro volúmenes de *The Spirit of Prophecy* y, finalmente, a la serie de cinco volúmenes *El gran conflicto*, de la que *El conflicto de los siglos* es el último.

Apocalipsis 12 da una visión general de este conflicto, comenzando con la guerra en el Cielo: abarca el intento de matar a Jesús y la persecución contra la iglesia en la Edad Media, y termina con la guerra del tiempo del fin contra la iglesia remanente, justo antes del regreso de Jesús. Muestra claramente que Satanás fue arrojado a la Tierra desde el Cielo y que se llevó consigo a una parte significativa de los ángeles. Nadie desea que sus pecados se hagan públicos, y Satanás no es la

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿Cómo te parece que habrían reaccionado los ángeles si Dios hubiera aniquilado inmediatamente a Satanás en respuesta a su rebelión?
- ¿Cómo podemos pecadores como nosotros tener la esperanza de obtener la victoria sobre Satanás?

GUERRA EN EL CIELO

En Apocalipsis 12:7, se nos presenta los dos protagonistas de esta gran guerra: Miguel y el dragón. El dragón es identificado dos versículos más adelante; se lo llama la “serpiente antigua [...] Diablo y Satanás”. Cada uno de estos títulos describe un aspecto diferente de su carácter y de su forma de actuar. Miguel es el nombre del gran arcángel en guerra con Satanás (Judas 9). Arcángel significa el jefe o príncipe de los ángeles, y a veces se llama a Miguel “el gran ángel protector” (Dan. 12:1). Sabiendo que Jesús regresará a esta Tierra con voz de arcángel (Juan 5:28, 29; 1 Tes. 4:16), podemos deducir que Miguel es uno de los muchos títulos de Jesús, no porque sea un ángel o un ser creado, sino porque es el líder de los ángeles.

La guerra en el Cielo comenzó porque Satanás desafió el gobierno, la autoridad y el carácter de Dios. Obviamente, Dios no aniquiló inmediatamente a su oposición, un hecho que arroja luz sobre su carácter: él es paciente y lento para airarse (Sal. 145:8). La guerra entre Miguel y el dragón se intensificó hasta que ya no hubo lugar para Satanás y sus ángeles en el Cielo.

La Biblia afirma que el diablo y sus ángeles fueron arrojados al planeta Tierra (Apoc. 12:9), con lo que el conflicto también se trasladó del Cielo a la Tierra. Satanás amplió entonces sus ataques para incluir al pueblo de Dios, y “día y noche los acusaba delante de nuestro Dios” (vers. 10). El punto de ataque se había trasladado del Creador a su creación. Causar dolor a los hijos de alguien es a menudo más doloroso que si el ataque se dirigiera directamente a los padres; algo que podemos suponer que Satanás sabía muy bien.

El versículo 11 esboza tres cosas que podemos hacer para obtener la victoria en esta batalla cósmica en curso: reclamar la sangre de Jesús, recordar el poder de nuestros testimonios y estar dispuestos a entregar nuestra vida, si fuéramos llamados a hacerlo. La sangre de Cristo es lo único que realmente puede expiar nuestros pecados. Al reclamar su sangre, reclamamos su victoria sobre la muerte misma. Compartir lo que Dios ha hecho por nosotros nos ayuda a mantener una actitud

de agradecimiento en lugar de amargura, y eleva a la iglesia en general. No fuimos creados para vivir aislados, así que, no rehúyas el acto alentador de compartir con tu familia espiritual. Estar dispuesto a dar la vida por el evangelio revela un compromiso total con Dios. Cuando alguien valora una creencia (en este caso, la creencia en Dios) por encima de la vida, no hay nada que pueda hacerse para disuadirlo de esa creencia. **Nuestra vida en la Tierra es preciosa, pero debemos amar más nuestra vida eterna.** Debemos estar dispuestos a renunciar a una para ganar la otra.



Conecta – Miércoles 1/11

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Apocalipsis 12:7 al 11?

Satanás y sus ataques contra Dios:

Isaías 14:12-14

Ezequiel 28:12-18

Génesis 3:1-6

Génesis 2:15-17

Job 1:6-20

El carácter de Dios:

Deuteronomio 32:4

1 Juan 4:16

La voz del arcángel Miguel:

Judas 9

1 Tesalonicenses 4:16, 17

Juan 5:28, 29

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?
- Repasa el versículo que elegiste memorizar de Apocalipsis 12:7 al 11.



ACCEDE AL SIGUIENTE VÍNCULO PARA VER UN VIDEO CORTO SOBRE ESTE TEMA:

https://lineagejourney.com/video_episodes/20-the-great-controversy

ARRIESGARSE A AMAR

Enfoca – Jueves 2/11

En la médula del Gran Conflicto está la cuestión del carácter de Dios. Satanás desafió el gobierno de Dios e hizo la acusación de que la Ley de Dios no se puede cumplir. Afirmó que Dios es injusto e inequitativo por establecer una Ley que nadie puede cumplir. Muchos se preguntan por qué Dios no destruyó inmediatamente a Satanás cuando se rebeló en el Cielo. ¿No habría podido Dios ahorrar al universo mucho dolor y angustia dando fin a la fuente del problema antes de que otros pudieran verse afectados?

Dios desea amor y adoración, no poder. Ninguna de estas cosas puede ser forzada. Dios no puede forzarnos a amarlo y adorarlo, como tampoco puede forzar a Satanás a hacerlo. **El verdadero amor debe ser una elección, y la elección se acompaña inevitablemente de riesgo.** Cualquiera que haya perseguido el afecto de otra persona conoce el miedo al rechazo, y nada duele más que ser rechazado por alguien a quien amas. Ambas cosas coexisten: es imposible ofrecer la opción de amar sin ofrecer también la opción de rechazar. Algunas personas no buscan el amor porque temen el rechazo, pero la mayoría descubre que el amor vale el riesgo. Dios sabía que la única manera de tener un universo en el que el amor se cultive y pueda florecer era que sus seres creados tuvieran la libertad de elegir.

Si Dios hubiera creado a los seres humanos y a los ángeles sin la capacidad de elegir, el mal nunca habría existido; después de todo, **en un mundo sin opciones, no hay lugar para tomar la decisión equivocada.** Pero tal escenario también impediría el amor, porque el amor requiere libertad. Dios tuvo que permitir que la rebelión de Satanás siguiera su curso para que los ángeles y otros seres creados pudieran ver dos cosas: primero, que el plan de Satanás era una estrategia para exaltarse a sí mismo; y segundo, que aunque el alejamiento de Satanás de Dios parecía menor al principio, el resultado final fue la muerte de millones de personas a lo largo de la historia, incluido el propio Jesucristo. Los reclamos de Satanás contra Dios y su liderazgo parecían leves al principio. Dios no podía obligar a Satanás a obedecerlo, y tampoco podía destruirlo instantá-

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente, o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿Cómo te parece que Dios afronta todo el dolor que ve ahora, que es el resultado de la elección que nos permitió ejercer?

neamente, porque hubiese parecido que sus acusaciones eran correctas. Las afirmaciones de Satanás y las consecuencias de rechazar a Dios y su gobierno tenían que desarrollarse para que el universo no caído pudiera comprobar los resultados completos de la rebelión.

Satanás busca acusar a Dios y a sus seguidores, pero Apocalipsis 12:11 señala que podemos vencer por la sangre del Cordero. Al vivir como un ser humano y luego morir en la cruz, Jesús reveló el verdadero amor de Dios. La Cruz también expuso el odio cruel de Satanás, para que todos lo verificaran. El contraste no podía ser mayor: Jesús se humilló y fue exaltado por Dios (Fil. 2:5-11); Satanás se exalta a sí mismo y es humillado por Dios (Isa. 14:12-14). Jesús sacrificó su vida para pagar el precio que exigía la Ley quebrantada, demostrando así que la Ley puede cumplirse y que Dios es un gobernante justo y amoroso. Hoy, si ponemos nuestra confianza en Dios, podemos vencer a Satanás porque Jesús ya lo derrotó y comparte con nosotros las recompensas de su victoria.



EL AMOR INMUTABLE DE DIOS

Aplica – Viernes 3/11

“Al principio Lucifer había encauzado sus tentaciones de tal manera que él mismo no se comprometía. A los ángeles a quienes no pudo atraer completamente a su lado los acusó de ser indiferentes a los intereses de los seres celestiales. Acusó a los ángeles leales de estar haciendo precisamente la misma labor que él hacía. Su política era confundirlos con argumentos sutiles acerca de los designios de Dios. Cubría de misterio todo lo sencillo, y por medio de astuta perversión ponía en duda las declaraciones más claras de Jehová. Y su elevada posición, tan íntimamente relacionada con el gobierno divino, daba mayor fuerza a sus pretensiones.

“Dios podía emplear solo aquellos medios que fuesen compatibles con la verdad y la justicia. Satanás podía valerse de medios que Dios no podía usar: la adulación y el engaño. Había procurado falsear la palabra de Dios y había tergiversado el plan de gobierno divino, alegando que el Creador no obraba con justicia al imponer leyes a los ángeles; que al exigir sumisión y obediencia de sus criaturas, buscaba solo su propia exaltación. Por tanto, era necesario demostrar ante los habitantes del Cielo y de todos los mundos que el gobierno de Dios es justo y su ley perfecta. Satanás había fingido que procuraba fomentar el bien del universo. El verdadero carácter del usurpador y su verdadero objetivo debían ser comprendidos por todos. Debía dársele tiempo suficiente para que se revelase por medio de sus propias obras inicuas.

“La discordia que su propio proceder había causado en el cielo, Satanás la atribuía al gobierno de Dios. Todo lo malo, decía, era resultado de la administración divina. Alegaba que su propósito era mejorar los estatutos de Jehová. Por consiguiente, Dios le permitió demostrar la naturaleza de sus pretensiones para que se viese el resultado de los cambios que él proponía hacer en la ley divina. Su propia labor habría de condenarlo. Satanás había dicho desde el principio que no estaba en rebeldía. El universo entero debía ver al engañador desenmascarado” (Elena de White, *Patriarcas y profetas*, pp. 21-23).

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿de qué te sientes personalmente convencido?

- ¿Qué de lo aprendido crees que deberías poner en práctica en tu lugar de estudios, con tu familia, en tu lugar de trabajo o en la iglesia?

- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plantéate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿Por qué nunca se puede forzar el amor?

¿Qué tipo de riesgos exige el amor?

¿Por qué crees que Satanás tiene tanto éxito convenciéndonos de que seguir a Dios es restrictivo y seguirlo a él es libertad? ¿Por qué esta mentira engaña a tantos?

¿Por qué Satanás dirige sus acusaciones no solo contra Dios, sino también contra los hijos de Dios?

¿Cómo puede una mejor comprensión del tema del Gran Conflicto hacernos más capaces de manejar las pruebas diarias de la vida?

¿Cómo contribuye el hecho de que Elena de White enfrentara tales dificultades cuando recibió la visión y escribió *El conflicto de los siglos* a la importancia del mensaje?

¿Cómo demuestra la Cruz el verdadero carácter de Dios y de Satanás al mismo tiempo?

¿Cómo podemos obtener la victoria sobre Satanás?



AGENDA JOVEN

Desafío #MOD00N

En noviembre el desafío es organizar un #Culto-Joven especial de testimonios, recordando las actividades realizadas durante todo el año. Si tienes la posibilidad, puedes organizar también un momento social con todos los jóvenes que participaron de las actividades del año y sus amigos.



¡PARA NO OLVIDAR!

“Les digo esto de antemano para que, cuando suceda, entonces creen” (Juan 14:29).

¿Qué harías si pudieras prever el futuro? ¿Jugarías a la lotería? ¿Venderías adivinaciones? ¿Invertirías en la bolsa de valores? Piensa en las infinitas posibilidades de vivir con tal habilidad. Sin hablar que sería mucho más fácil elegir, ¿verdad? Pero a pesar de parecer tan solo una idea ficticia o cosa de cine, si digo que realmente es posible prever el futuro, o por lo menos parte de él, ¿me creerías?

Eso es exactamente lo que la Biblia hace en algunos de sus libros, como Daniel y Apocalipsis. Apocalipsis 12 habla de la mayor guerra de todos los tiempos. Una batalla cósmica que comenzó en el Cielo y llegó a la Tierra. Ya sea que sientas interés o no en este asunto, tu futuro está en juego en esa batalla. En Apocalipsis 12:12 dice: “¡Pero ay de los que viven en la tierra y en el mar, porque el diablo, sabiendo que le queda poco tiempo, ha bajado contra ustedes lleno de furor!”. Una escena que suma aún más

tensión a este conflicto. Sin embargo, nuestro Dios, en su infinita bondad y misericordia, ¡ya nos reveló el futuro! Y es glorioso para aquellos que esperan en Jesucristo.

En las escenas finales de esta batalla, Jesús sale victorioso y ofrece su victoria a aquellos que creen en él. En verdad, él ya venció en esa guerra y ahora nos toca a nosotros apegarnos a esa victoria para que sea nuestra también. Dios nos reveló el futuro para darnos esperanza en este Gran Conflicto. Y pronto, muy pronto, veremos su regreso glorioso en las nubes de los cielos. ¿Estás preparado para ese futuro?

“El gran conflicto ha terminado. Ya no hay más pecado ni pecadores. Todo el universo está limpio. La misma pulsación de armonía y júbilo late a través de la vasta creación. Del Ser que todo lo creó manan vida, luz y contentamiento por toda la extensión del espacio infinito” (White, *El conflicto de los siglos*, pp. 736, 737).

DÍALOGO ABIERTO:

1. ¿Qué aspectos del mundo actual nos ayudan a entender que estamos viviendo en medio de un gran conflicto entre el bien y el mal?

Sabemos que el Gran Conflicto es una batalla entre Cristo y Satanás. Según tus últimas elecciones, ¿de qué lado estás en ese conflicto?

Sérgio Siqueira – Director del Ministerio Joven de la Misión Mineira Norte.